

Editorial

Como hasta ahora, con la puntualidad que nos es caracteriza, presentamos nuestra décimo cuarta edición de la revista de los observatorios de la Universidad Veracruzana.

Como siempre, su esencia científica y su corte multi y transdisciplinario le da un valor muy especial a nuestra publicación ubicándola ya como consulta obligada para apoyo de la investigación.

En nuestra sección de Observatorios encontrará 9 artículos correspondientes al Observatorio del Café; del Agua, Bosques, Cuencas y Costas; el Urbano Universitario de Arquitectura y Entornos Sustentables; de Calidad de Vida y Salud Social; de Seguridad Alimentaria; el Sismológico y Vulcanológico; el de Igualdad de Género; de Educación Médica y Derechos Humanos; y, el Urbano Universitario.

En ellos podrá encontrar interesantes reflexiones y datos sobre temas como: índices de aridez, disponibilidad hídrica, espacio público verde, ansiedad y depresión, indicadores para el monitoreo de los ODS y de igualdad de género, monitoreo de volcanes que muestran actividad eruptiva, problemas identificados en el internado médico y monitoreo cartográfico de violencia contra las mujeres.

En la sección “Artículos científicos” presentamos una interesante diversidad de temas como “un procedimiento metodológico para conocer, analizar e interpretar el impacto de la vivienda formal autoproducida en la dinámica urbana”; una revisión histórica del marxismo en España; la importancia ambiental de los parques urbanos con una recopilación y análisis de “datos sobre los árboles que dan identidad a la ciudad, identificando los ejemplares considerados como emblemáticos en los parques urbanos del centro histórico de Xalapa, Veracruz”; un estudio sobre las “barreras que conducen a las mujeres con cáncer cervicouterino a la no adherencia al tratamiento”.

Se incluyen también artículos que pretende “analizar desde la perspectiva de género la legislación urbanística en el estado de Veracruz, México, a fin de observar las posibilidades de materializar ciudades seguras y dignas para las mujeres”; los “niveles de ansiedad provocados en niños de educación primaria, con y sin padres separados”.

De manera muy especial, *UVserva* se enorgullece en presentar su primer artículo elaborado por investigadores de la Universidad Veracruzana Intercultural, Altas Montañas, en este caso con resumen en náhuatl, que nos “da a conocer una experiencia de investigación vinculada a partir de las estrategias de fortalecimiento del uso del náhuatl en infantes y jóvenes de la Casa del Niño Indígena, perteneciente al Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas (INPI), de Atlahuilco, Veracruz”.

Sean pues, todas y todos bienvenidos a la lectura del número 14 de *UVserva*.

Mtro. José Othón Flores Consejo

Secretario Técnico del Comité Editorial
Coordinador Universitario de Observatorios